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ERE LE VIGAN 

Méditation quotidienne 

Mercredi 10 avril 2024 
 

 

 

 

Verset du jour (la Bible soulignée) : Lisons Ephésiens 2 v 11 à 22 

(environ 62 après JC) 

Souvenez–vous donc de ceci : autrefois, vous, païens 

dans la chair, traités d’incirconcis par ceux qui se 

disent circoncis et qui le sont dans la chair et par la 

main des hommes, vous étiez en ce temps–là sans 

Christ, privés du droit de cité en Israël, étrangers 

aux alliances de la promesse, sans espérance et 

sans Dieu dans le monde1. Mais maintenant, en 

Christ–Jésus, vous qui autrefois étiez loin, vous 

êtes devenus proches par le sang de Christ. 

Car c’est lui notre paix, lui qui des deux n’en a fait 

qu’un, en détruisant le mur de séparation, l’inimitié. 

Il a dans sa chair annulé la loi avec ses 

commandements et leurs dispositions, pour créer en 

sa personne, avec les deux, un seul homme nouveau 

en faisant la paix, et pour les réconcilier avec Dieu 

tous deux en un seul corps par sa croix, en faisant 

mourir par elle l’inimitié.2 

 
1 L’alliance était avec Israël (le testament d’Israël), les enfants d’Abraham ; cependant toutes les nations devaient 

être bénies par cette descendance. Cela se réalise en Christ.  
2 Les croyants sont appelés à grandir dans le cadre d'un corps (Ep 2.14-16). Ainsi, l'Eglise en tant que 

communauté est-elle le lieu par excellence où la vie chrétienne devient visible : par le pardon, le soutien, 

l'édification mutuels. 
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Il est venu annoncer comme une bonne nouvelle, la 

paix à vous qui étiez loin et la paix à ceux qui 

étaient proches ; car par lui, nous avons les uns et 

les autres accès auprès du Père dans un même 

Esprit. Ainsi donc, vous n’êtes plus des étrangers 

ni des gens de passage ; mais vous êtes 

concitoyens des saints, membres de la famille de 

Dieu. Vous avez été édifiés sur le fondement des 

apôtres et des prophètes, Jésus–Christ lui–même 

étant la pierre de l’angle. En lui, tout l’édifice bien 

coordonné s’élève pour être un temple saint dans le 

Seigneur. En lui, vous aussi, vous êtes édifiés 

ensemble pour être une habitation de Dieu en 

Esprit. 

 

Méditons pour connaître Dieu et lui obéir : 

« Plus étrangers mais membres de la famille de Dieu »3 

 

" Etranger ", prononcer ce mot à l’encontre d’une 

personne, c’est construire un mur. 

C’est lui dire : « Non, vous n’êtes pas d’ici ; vous n’êtes 

pas de notre groupe, de notre famille, de notre 

culture … nous pouvons choisir de vous tolérer. 

 
3 Cette méditation est inspirée en partie par le commentaire de Dominique Angers « Parle-moi maintenant » 
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Cependant, vous êtes et vous resterez toujours 

différent. Vous n’êtes pas l’un de nous. ».  

Paul rappelle ce douloureux souvenir : ‘Autrefois, 

vous étiez étrangers … Vous étiez méprisés, traités 

d’incirconcis …’ Quand on nous ‘traite’, par la parole ou 

le regard, en étranger, c’est tellement dur. 

Dans ces moments-là, nous ne nous sentons pas chez 

nous ; et nous aspirons à un retour à la maison. 

Ce sentiment nous habite aussi vis-à-vis de Dieu. 

Car notre vraie maison, c’est la maison du Père 

céleste. Notre cœur correspond à sa demeure. 

Paul rappelle aux païens d’Ephèse, comme à nous 

tous, combien nous étions loin de la maison de 

Dieu, le Père. Combien notre condition était 

méprisable et méprisée. Autrefois, nous étions 

tous étrangers à la vie de Dieu et étrangers les 

uns pour les autres. 

Paul rappelle tout d’abord la situation des non-

Juifs autrefois (donc la plupart d’entre nous) : 

Ce mépris des Juifs pour les non-Juifs était 

alimenté par une mauvaise attitude vis-à-vis de 

l’alliance que les Juifs avaient reçue. En effet, 
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cette alliance devait être une bénédiction pour 

les païens et non une malédiction pour les rabaisser 

et les mépriser. 

De plus, ici Paul fait bien comprendre que les Juifs 

qui se reposaient ainsi sur le rite de la 

circoncision au lieu de vivre l’alliance en vérité et 

en Esprit, étaient tout aussi perdus. La vraie 

circoncision qui compte aux yeux de Dieu, c’est 

la circoncision du cœur, c’est-à-dire une 

consécration à Dieu. 

Il en est de même aujourd’hui pour ce qui concerne le 

baptême, qui est un rite, un signe, qui doit signaler 

une réalité vécue, une alliance réelle, une 

consécration concrète, une véritable intégration au 

corps du Christ qui est l’église ; sinon le baptême 

devient un scandale, une illusion. 

Paul nous rappelle donc que nous étions étrangers à 

la vie de Dieu car étrangers à son alliance de 

vie, donc sans espérance et sans Dieu dans le 

monde. 

Tellement de personnes autour de nous sont dans ce 

cas. Allons-nous les mépriser ou les aimer comme 

Dieu les aime ? 
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Allons-nous avoir un complexe de supériorité vis-à-vis 

de ces personnes ou allons-nous considérer que nous 

aussi nous étions autrefois étrangers à l’alliance de 

Dieu ? 

Et maintenant : notre situation en Christ a changé 

radicalement.  

C’est la grâce de la réconciliation ; c’est l’œuvre de 

Christ. Jésus, le Roi-serviteur apporte la 

réconciliation ; c’est son sang qui a une véritable 

efficacité pour nous réconcilier avec Dieu et aussi 

entre nous. 

En mourant, Christ a mis à mort l’hostilité, il a détruit 

le mur qui nous séparait de Dieu et les murs qui 

nous séparent les uns des autres. 

Grâce à Christ, notre Roi, nous avons accès au 

Père, par l’Esprit. 

Venez à la maison du Père ! Shalom ! Bienvenue 

dans la maison du Père ! 

Cette réconciliation est le fondement de l’unité de 

l’église. 
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Unité de l’église (3 images) 

L’église, c’est la communauté de ceux qui vivent de la 

réconciliation de Christ, c’est la maison où l’on vit de 

la grâce de Dieu. C’est la maison où l’on apprend à se 

demander pardon, où l’on apprend à pardonner. Cela 

n’est pas un idéal ; c’est une réalité à vivre même dans 

les temps difficiles ou les temps de crise. 

a) La citoyenneté 

Nous ne sommes plus étrangers à la vie de Dieu, nous 

sommes citoyens du royaume de Dieu ; nous ne 

sommes plus des étrangers pour Dieu car Dieu nous 

a connus par Christ ; il est notre identité. 

Nous sommes donc maintenant ensemble des citoyens 

du ciel ; nous formons un peuple et ensemble nous 

connaissons Dieu par Christ. 

b) La famille de Dieu 

Dieu nous a adoptés dans sa famille. Non seulement 

nous ne sommes plus étrangers à Dieu, mais nous 

sommes de sa famille. 

c) Le temple de Dieu 

Plus encore : nous sommes le temple de 

Dieu. 
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Le fondement de ce temple, c’est Jésus–

Christ lui–même, la pierre de l’angle. A partir 

de cette pierre, tout l’édifice se construit. 

Les chrétiens de toute origine forment ensemble le 

temple saint de Dieu. 

Nous nous construisons ensemble pour former 

ensemble le temple où Dieu habite par son Esprit. 

 

Prions : 

Seigneur, mon cœur déborde de reconnaissance de ne 

plus être un étranger mais un membre de ta famille, 

une pierre vivante qui participe à la formation de ta 

maison, là où tu habites. 

 

Adorons en chantant (3 mn) : 

Souviens-toi d'où tu fus tiré : 

https://youtu.be/XtiZL3kF0CU 
 

Adorons en chantant (3 mn) : 

Il a détruit l'inimitié : https://youtu.be/6Jt8KogJAd8 
 

------------------------- 

https://youtu.be/XtiZL3kF0CU
https://youtu.be/6Jt8KogJAd8

